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THE ROTARY CLUB OF PORT NAGOYA 

Weekly Report    

名 古 屋 み な と 

CREATE HOPE in the WORLD  世界に希望を生み出そう   R.I．会長 ゴードン・R・マッキナリー 
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第 2690回例会 №20 

2024年(令和 6年) 1月 12日(金) 曇 
「君が代」「手に手つないで」 

港友例会 

承 認 1966 年 5 月 12 日 例会日 金曜日 12：30 
例会場 名古屋マリオットアソシアホテル 
事務局 TEL 052-221-7020 FAX 052-221-7023 

 E-Mail office@portnagoya-rc.com  
 URL http//www.portnagoya-rc.com 

会 長 柳澤 講次   幹 事 藤掛 誠一郎 

広報・雑誌・会報委員長 野崎  修 

 

出席報告 
会員 60名中  47名    出席率 78.33% 
〇ゲスト 
米山記念奨学生           王 春琦君 

会長挨拶          会長 柳澤 講次君 

改めまして、新年あけ
ましておめでとうござい
ます。さて決まり文句で
はありますが年始早々か
らいろいろな災害・事故
など発生し大変な新年に
なりました。 
実は今年度の理事会で 

は理事役員同士でＬＩＮＥのグループを作っていま
す。能登地震にどのように対応したらいいか、新年
早々議論したところです。そして、金沢みなとと藤掛
幹事が連絡を取って様子を聞いたところ、金沢市では
メンバーを含めあまり被害がないようです。そして 4
日には北川先生率いる掖済会病院のＤＭＡＴが現地へ
入るとの報道がされました。 
またＬＩＮＥの中でも何とかお役に立ちたいとの意

見が多数出ていました。今日例会終了後の理事会で話
し合う予定です。とにかくあわただしい正月でした。 
 さて今回の地震ですが、地震は神戸、東北、熊本等
を見てもわかるのですが、発生する場所で、それぞれ
揺れ方などが違うため、なかなか初期活動の計画が立
てにくいです。今回は特に能登半島の先端部の活断層
が原因という事です。東北のプレート型とはちがい、
余震の数がかなりあったため、それによって被害も大
きくなったと思います。そもそも家は都会の家よりも
積雪を考慮してずいぶん丈夫に作ってあります。それ
があのように倒壊すること自体、今回の地震には揺れ
の他、地盤の陥没隆起があったのではないかと思いま
す。特に新耐震設計で建てられたであろう、輪島の６
～７階建てビル、あれは倒壊ではなく、杭が基礎から
抜け転倒しています。今後我々の業務も色々改正され 

認証伝達  

ポリオプラス・ソサエティ 梅田 武久君 

てくると思います。忙しくなります。 
また実は私も神戸の時応急危険度判定士として建物

の危険性を判断するために神戸に行きました。その経
験からいうと、活動中に余震が来ると、すぐ外に逃げ
ます。とても怖かった思い出があります。 
同じことが人命救助活動の最中にも起こっていま

す、時間がかかるのも当然だと思います。また現場へ
のアクセスが悪いし、救助隊の寝泊まりや生活すると
ころもあまりないようです。大勢の人からボランティ
ア活動を受けることが非常に難しいです。 
今言ったようにそれぞれ地震は、同じパターンで対

応することが非常に難しいので戸惑いますが、ぜひ早
く立ち直っていただきたいと思います。 
みなとロータリーとしても支援を尽くしたいと思い

ますので、みなさまのご協力よろしく再びお願いし
て、希望にあふれた新年のご挨拶とさせていただきま
す。 

奨学金授与       米山記念奨学生 王 春琦君 

mailto:office@portnagoya-rc.com


 2 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

                         
本日合計       80,000円 
累  計     1,203,620円 

幹事報告                 藤掛 誠一郎君 

１．能登半島地震の被害
を受けられた皆さまに
は、謹んでお悔やみ・お見
舞い申し上げます。本日
から義捐金箱を用意して
いますので、お一人
1,000 円以上で義捐金の
ご協力をお願いします。 

1月 26日の例会まで義捐金活動をする予定でいま
す。私たち名古屋みなとロータリークラブと友好クラ
ブである金沢みなとロータリークラブの松井幹事と連
絡をとったところ、金沢市は被害はほとんどないとの
ことで、メンバーに被害は出ていないとのことです。
しかし能登半島はひどい状況になっているとのことで
す。本日例会後の理事会にて、能登半島地震への対応
を話し合いますので、また皆さまにはご協力をいただ
くことになります。よろしくお願いいたします。 
また、Facebookにはご紹介しましたが、名古屋掖済
会病院の北川医院長をはじめとする災害支援チームが
1月 2日から能登半島へ支援に行かれ、また北川医院
長は帰ってきてからは愛知県庁で支援派遣や患者を愛
知県で受け入れる指示役を果たされています。後ほど
北川君に報告していただきます。その他の皆さまで、
こんな支援をしたということがございましたら、皆で
共有したいので教えてください。 
 
２．地区からの案内です。財団室 2024年 1月号、
2024年 1月職業奉仕月間リソース、ロータリーの友
誌 2024年 1月号掲載記事が来ています。ホワイト
ボードに掲載してあります。ご確認のほどよろしくお
願いいたします。 
 
３．地区などの報告です。1月 10日 第 5回グロー
バル奨学生・平和フェロー委員会に猪子君、長瀬君が
出席していただきました。ありがとうございます。 
 
４．2024年 1月の RIレートが 1ドル 141円と報
告が来ていますのでお知らせいたします。12月は
147円だったので 6円下がりました。 
 
以上です。 

ニコ BOX 

(新年あけましておめでとうございます。また、能登 
半島地震の被災者のかた、がんばってください) 

柳澤会長 
(皆さま。あけましておめでとうございます。皆さんの
おかげでようやく年度の半分を無事に過ごすことが
できました。ありがとうございます。12/24長男に子
供が産まれ初じいさんになりました。梅田君お仕事あ
りがとうございました!)         藤掛幹事 
(賀状ありがとうございます。本年もよろしくお願い
いします)                酒井君 
(あけましておめでとうございます。本年もよろしく
お願いします)              梅田君 
(明けましておめでとうございます)     杉江君 
(明けましておめでとうございます。本年もよろしく
おねがいします。年賀状をありがとうございました) 
                    芹澤君 
(あけましておめでとうございます。昨年末の忘年家
族会では一等賞の海産物をいただき孫たち他、家族13
人で正月を楽しく迎えることが出来ました) 山川君 
(明けましておめでとうございます。昨年の家族忘年
会では、孫達がお世話になりました)    鈴木君 
(母へお花をありがとうございました)  山田(章)君 
(本年も宜しくお願いします。多くの方に年始のごあ
いさつを頂きました。ありがとうございました) 

野崎君 
(明けましておめでとうございます。藤掛幹事、松本
君、橋本(美)さん、親睦活動委員会の皆様、クリスマ
ス家族忘年会お疲れ様でした。柳澤会長、２次会ご馳
走様でした。芹澤君、アオザイの国、有難うございま
した。栢森君、情熱の国、有難うございました。新年
早々つらいニュースが多く、平和産業の旅行業界も厳
しいスタートとなりましたが、未来は常に新たな可能
性と希望で満ちていると信じたいと思います。今年も
宜しくお願い致します)         久留宮君 
                                          

(本年もよろしくお願い致します)    加藤(昌)君 
(あけましておめでとうございます。今年も会員増強
へのご協力よろしくお願いいたします) 橋本(美)さん 
(本年もよろしくお願いいたします)     野村君 
(12月 31日に長女が初孫を産んでくれました。3916
グラムの男の子です。可愛くてたまりません!!) 林君                                               

1 月の誕生日祝福 

1日 橋本(美)さん、 
3日 菅君、田中君夫人、 
6日 鈴木君夫人 
9日 加藤(昌)君、11日 箕浦君夫人、 
12日 松本君夫人、18日 酒井君、小山君 
19日 髙田君 
22日 遠藤君夫人、23日 吉田(利)君夫人、 
27日 大平君、  
29日 吉田(利)君、 
30日 猪子君、加藤(嗣)君、 
31日 芹澤君 
 
1 月の結婚記念日祝福 

23日 林君、25日 田中君 
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新年の乾杯       副会長  芹澤 謙一君 

とき  1月 12日（金）13:30～ 
ところ 名古屋マリオットアソシアホテル 
    17階「桐」 
出席者 柳澤 芹澤 棚橋 髙村 山内 鈴木 
    加藤(昌)  加藤(嗣) 市野 大平 

 中井 久留宮 藤掛   
計 13名（敬称略） 

①協議事項 
１．特になし 

 
②審議事項 

1. 梅田武久君、岡本善博君 例会出席免除に
ついて ⇒ 承認 

2. 村田誠一君 再入会について 
⇒ 2月 1日予定で再入会する手続きをす
すめる。 

3. 敬老例会のアンケート結果・今後について 
⇒ アンケート結果で 42％が敬老例会
（年齢含む）のこれまで通りという結果に
なった。 
賀寿祝い（32％）、未回答（17％）、その
他（10％）がアンケート結果 

4. 能登半島地震について 
⇒ 金沢みなとロータリークラブと連携し
て義捐金（会員から集める・クラブで予算
化するなど）を渡すなどで進める。義捐金
の金額・時期などは今後の継続課題とする 

 
③報告事項 

1. ランドセルプロジェクトについて 
 国際奉仕委員長の市野君が次回例会にて会 
 員に声掛けする。会員以外からランドセル 
 を集める場合は昨年同様 1個 4,000円で 
 買い取る。 

 
④その他  

特になし 

第 7 回理事会議事録 

能登半島地震災害支援活動報告     

名古屋掖済会病院院長  北川喜己君 

り、患者を搬送先から集めて病院（金沢中心）までど
のように搬送していくのかを決めたりしていました。
余震が酷く帰って来てからも数日揺れているような感
じでした。今回の地震で一番大変なのが搬送です。道
路状況が酷く能登は道路が寸断し、奥能登の方は孤立
集落が残っていて、人が歩いて行っている厳しい状況
でした。透析の患者を金沢に連れて行くのも救急車が
無かったので、愛知県の民間の救急車に応援で来ても
らいました。搬送するのも時間がかかり、普通金沢ま
で 1～2 時間で行けるところを朝出て夕方か夜になら
ないと到着出来ない状況でした。道路がそんな状態な
ので 1 月 2 日はヘリを使って重症患者を 30 件以上金
沢に搬送しましたが、1 月 3 日は天候が悪くて飛べな
い状態でした。海路も定期航路がないのでなかなか繋
がらず、陸海空そんな状態なので、支援になかなか入
れませんでした。 
今は少しずつ回復してきています。病院もだいぶ回

復してきていますが職員も被災している人も多く高齢
者施設も半数近くの職員が被災しています。向こうの
高齢者施設は限界なので県外に出すことになりまし
た。帰ってきてから愛知県庁に入って調整したりし、
昨日（1月 11日）愛知県に 30人、自衛隊機で小牧ま
で搬送しました。愛知県の候補の福祉施設まで送り届
けるミッションを行っています。まだ、300～400 人
出さないといけないような状況です。道路が悪くて避
難所に入れない、やっとこれから少しずつ入っていけ
る状況です。今回の地震は半島の先で起きたことが問
題で、なかなか手が出せません。初めは中部ブロック
が支援していましたが今は全国的に支援要請をしてい
て、石川県庁、能登総合病院、石川県立中央病院に全
国から集まって支援に入る体制を取っています。継続
的な支援が必要です。本日義捐金の募金をして頂きま
したが、ぜひ皆さんに継続的な支援をして頂かるとあ
りがたいです。 

1 月 1 日に地震が起きま
して 1月 1日の夜に準備を
して 1月 2日に出発、1月
4 日の明け方に帰って来ま
した。ほぼ一睡も出来ない
状態で活動してきました。
石川県庁に入って、活動の
拠点をどこにするか決めた 
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月 日 今後の例会予定 

1 

19 
卓話 
常滑ネイバーフッド代表 馬場氏 
17F「コスモス」 

26 
卓話 
本證寺 住職 小山 興圓氏 
16F「アイリス」 

2 

2 休会 
9 港友例会 17F「コスモス」 

16 
卓話 
元プロキャディー 杉澤 伸章氏 
17F「コスモス」 

23 例会変更 
西名古屋分区 IM 2/14(水) 

3 

1 港友例会 17F「コスモス」 

8 
卓話 
名古屋中央 RAC代表 
17F「コスモス」 

15 休会 

22 

卓話 
元 JAL機長（神奈川工科大学教授） 
丸山 佳男氏 
17F「コスモス」 

29 

卓話 
（株）FM BIRD 代表取締役 
長倉シュタッフ牧子氏 
17F「コスモス」 
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